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Всероссийское 

общество инвалидов

Областная специализированная больница 

медицинской реабилитации «Липовка»

Конкурс 

Региональных 

изданий ВОИ
Конкурс региональных периодических 

изданий ВОИ в 2024 году проводится в 

целях повышения эффективности рабо-

ты редакций и качества редакционных 

материалов, популяризации основных 

направлений уставной деятельности 

ВОИ, а также оказания финансовой под-

держки региональным периодическим 

изданиям ВОИ.

Конкурс проводится по номинациям:

«Спорт для всех» — материалы, по-

священные спортивным достижениям 

инвалидов, спортивным мероприятиям 

организаций ВОИ, в которых раскрыва-

ется важность и польза регулярных за-

нятий физической культурой и спортом, 

активного образа жизни.

«Семейные ценности» — мате-

риалы, посвященные Году семьи в 

Российской Федерации. Мотивирую-

щие истории людей с инвалидностью, 

которым в построении личного счастья 

не помешала инвалидность; истории 

семей с детьми; личные истории инва-

лидов и др.

«Труд и занятость» — материалы о 

профессиональной занятости людей с 

инвалидностью, их опыте трудоустрой-

ства и успешной карьерной самореали-

зации. В материалах может быть рас-

крыта тема создания современных усло-

вий для занятости инвалидов, приведен 

опыт социального предпринимательства, 

создания собственного дела или бизнес-

примеры работающего бизнеса.

В конкурсе могут принимать участие 

периодические издания региональных 

организаций ВОИ. К участию в конкурсе 

допускаются материалы, вышедшие в 

период с 1 января по 1 октября 2024 

года, и направленные в Аппарат ВОИ до 

28 октября 2024 года.

Приглашаем читателей принять 

активное участие в конкурсе, при-

сылая в редакцию газеты «Голос на-

дежды» свои материалы.

Новости «Опоры»

Ремонт 

в «Липовке» 

будет проведён
Предложение «Опоры» о строительстве 

специального отделения медицинской 

реабилитации инвалидов в Областной 

специализированной больнице меди-

цинской реабилитации «Липовка» не 

поддержано: госпрограмма «Доступная 

среда» не предусматривает финанси-

рование мероприятий капитального 

строительства. Но капитальный ремонт 

в «Липовке» по рекомендациям «Опоры», 

сформированных с учётом нужд инвали-

дов, будет проведён.

В Свердловской области нет ни 

одного медицинского центра, ни одно-

го санатория, услуги которого были бы 

доступны для обеспечения процесса 

самообслуживания в учреждении. Как 

это предписывают ст.19 Конвенции о 

правах инвалидов, ст.7 Закона Сверд-

ловской области от 19 декабря 2016 

года N 148-ОЗ «О социальной защите 

инвалидов в Свердловской области». 

«Опора» предлагала региональ-

ному Минздраву построить в ОСБМР 

«Липовка» специальное отделение 

медицинской реабилитации, в ко-

тором различные категории мало-

мобильных граждан региона могли 

бы проходить ежегодно санаторно-

курортное лечение.

«Опора» разработала рекомендации 

для учреждения таким образом, чтобы 

все услуги отделения были доступны 

инвалидам для самообслуживания. Учли 

доступность услуг двухместных номеров, 

спортивных площадок, прогулочных зон, 

детских игровых площадок и многое 

другое. Но…

Не учли одного момента, федераль-

ная программа «Доступная среда» не 

предусматривает финансирование объ-

ектов капитального строительства. Ну 

а регионы могут только обеспечивать 

такие учреждение реабилитационным 

оборудованием и соответствующими 

программами.

Но нет, как говорится, худа без добра. 

В «Липовке», по заверению Минздрава, 

будет проведен капитальный ремонт, по 

итогам которого услуги санатория ста-

нут доступными для самообслуживания 

маломобильными гражданами.

Анатолий Холодилин,

СРООИ «Опора»

Продолжение, начало в «Голосе на-

дежды» № 1 (306) Январь 2024 г.

20–21 декабря 2023 года в «Маринс 

Парк Отель Екатеринбург» Свердловская 

областная региональная организация 

Общероссийской общественной ор-

ганизации «Всероссийское общество 

инвалидов» провела семинар и Пленум 

правления. 

Заместитель начальника отдела 

санаторно-курортной и паллиативной 

помощи, реабилитации Министерства 

здравоохранения Свердловской области 

Букирева Елена Анатольевна пред-

ложила вместо доклада сразу перейти к 

выступлениям, вопросам и ответам.

Председатель  Невьянской  РО ВОИ 

Юсупова Ирина Николаевна:

-  Я хочу сказать, что мы в городе 

собираемся, приглашаем, в том числе 

главврача, и все вопросы решаем на 

месте. Спасибо вам большое.

Букирева Елена Анатольевна: 

— Спасибо вам. Также знаю, что 

в Муниципальное бюджетное учреж-

дение дополнительного образования 

«Центр дополнительного образования 

«Надежда» входят общественные ор-

В областном правлении

Семинар и Пленум правления

ганизации инвалидов, руководители 

медицинских организаций. Там, об-

щаясь с руководителями медицинских 

организаций, гораздо проще решать 

вопросы, чем обращаться в выше-

стоящую инстанцию и ждать ответ. 

Спасибо вам большое.

Председатель СОО ВОИ Попов Вла-

димир Васильевич:  

- Правильно, правильно! Правильный 

вопрос – правильный ответ. Извините, 

что я сейчас вас перебиваю. Но как-то 

так. Ирина Николаевна озвучила что? 

Не ждите от Министерства здравоохра-

нения каких-то благ. Идите непосред-

ственно в свою поликлинику, в свою 

администрацию. То есть, насколько я 

знаю, в некоторых городских муници-

пальных округах администрация даже 

доплачивает врачам, которые работают у 

них в поликлинике. Приглашают, созда-

ют определённые условия, предлагают 

квартиры, покупают новое оборудова-

ние. И вот тогда в муниципальном округе 

бывает всё хорошо и порядок... Тем не 

менее, возьмите любой вопрос, который 

вам нужно решать, вы в силах решить.. 

Вы — организация, юридическое лицо, 

и выступаете от своих членов организа-

ции, не за себя лично.

Председатель Нижнетагильской ДРО 

ВОИ Постоногов Игорь Юрьевич: По 

доступной среде. ОКБ № 1, поликлиника 

№ 1. Главврач меняется регулярно. Как 

инвалиды не могли заехать туда, так и 

не могут.

Я спросил у сотрудника, а она гово-

рит: «А я видела в поликлинике — на ко-

ляске ездит инвалид». Я говорю: «Так его 

на руках занесли». Он должен сам туда 

заезжать, они даже понятия не имеют, 

что такое «доступная среда».

Председатель Туринской МО ВОИ 

Нестерова Елена Ивановна:

— Это самое, те товарищи, которые 

заканчивают медицинские учреждения, 

и не будут отрабатывать на местах. Мы 

вот, допустим, в Туринске, у нас три 

квартиры стоят, чтоб врач приехал. И, 

значит, и место ему дадут, и квартиркой 

его обеспечат, и, слава Тебе, Господи, 

газифицировано всё кругом. Но не хочет 

ехать. Она ещё только приехала и: «Если 

зарплата будет 80 тысяч, я останусь». Не 

будет — она поехала. Так ты заработай 

сначала, чтоб тебе платили 80 тысяч. 

Вот до тех пор, пока правительство 

наше не решит вопрос, чтобы человек, 

на которого затратили деньги... хотя 

у нас есть такой, мы с него ещё взы-

скиваем. Но вопрос вот этот, если не 

решим, никогда врачей не будет. У вас 

и в Свердловске их нету. 

Букирева Елена Анатольевна: 

— Да, действительно, по врачам. 

Сейчас только практика отработки имеет 

место быть — те, которые были отправ-

лены от муниципалитетов на обучение 

в наш Уральский государственный ме-

дицинский университет, они должны 

отработать на месте три года после 

окончания медицинского университета. 

По тем, которые поступают самостоя-

тельно, они, конечно, уходят в свободное 

плавание именно туда, где они могут 

пригодиться.

Единственный вариант: есть муници-

пальные образования, которые на уровне 

муниципалитетов создают медицинские 

классы. Глава заинтересован, чтобы эти 

ребята возвращались. Практику, которая 

должна быть в рамках университетской 

программы, эти ребята отрабатывают 

уже у своего будущего работодателя. 

Они знакомятся с процессами, знако-

мятся с местной организацией, с усло-

виями труда. Поэтому тут, может быть, 

и ваша помощь тоже необходима как 

общественных организаций — работать 

в своём муниципальном образовании, 

чтобы воспитать именно своих врачей 

и не ждать, чтобы кто-то приедет со 

стороны. Когда ребята живут в своём 

городе, они видят, как живёт город, как 

растёт город, как он видоизменяется. 

Наверное, проще вернуться на родину 

и работать именно там, где они роди-

лись. 

Председатель Нижне-Туринской МО 

ВОИ Коструб Константин Леонидович:

— Вот сейчас в поликлиниках нехват-

ка бывает специалистов. Чтобы пройти 

медосмотр, чтобы взять направление 

на МСЭ, бывает, к одному специалисту 

приходишь... вот, по крайней мере, я 

столкнулся с неврологом. 

Вхожу, он говорит: «Я в первую оче-

редь принимаю по больничным, потом 

— по записи». Я говорю: «А приём на 

медосмотр?» — Он: «У меня вообще 

медосмотра нет» — «Вот как в этом 

Окончание на стр. 2
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случае?» — Он говорит: «Записывайтесь 

на приём» — «А как я буду записываться 

на приём, если у вас записи нет в реги-

стратуре?» Спрашиваю в регистратуре 

— записи нет в течение двух недель. 

И каждый медосмотр вот так вот: «Нет 

медосмотра и всё». И каким образом 

тогда проходить? Вот я говорю: «Пришёл 

к психиатру» — «Психиатр в отпуске». 

Медосмотр не подписывает медсестра. 

Я говорю: « А как тогда проходить?» — 

«Ждите, пока выйдет, вот 25 декабря 

только психиатр выйдет». Я говорю: 

«Второй месяц прохожу медосмотр». 

Тогда для чего вообще поликлиника? К 

каждому специалисту нужно на приём. 

Тогда какой медосмотр вообще, тогда 

понятие «медосмотр» надо убирать. 

Букирева Елена Анатольевна: 

— У вас получается не медосмотр, а 

обследование в рамках получения груп-

пы инвалидности.

Коструб Константин Леонидович:

— У меня группа инвалидности по-

жизненно, мне просто нужно внести из-

менения в ИПРа.

Букирева Елена Анатольевна: 

— Я поняла. Тогда посещение спе-

циалистов для изменения ИПРа. 

Смотрите, ведь там порядок прописан 

и там конкретно прописаны медицинские 

работники, которые должны вам провести 

это обследование. Если в поликлинике 

в настоящее время отсутствует данный 

медицинский работник по какой либо 

причине, но это не по причине отпуска, 

то учреждение направляет в другое 

лечебное учреждение, где пациент эту 

услугу получит бесплатно. У нас ещё про-

водятся телемедицинские консультации. 

Если действительно врач в отпуске, врач 

участковый, который направляет для 

ИПРа на обследования вас, он может за-

казать телемедицинскую консультацию. 

И протокол заключения высылается в 

электронном виде, распечатывается и 

прикладывается — это тоже есть основа-

ние, что пройдено обследование... 

Коструб Константин Леонидович:

— Если они даже не знают списки за-

болеваний, некоторые врачи...

Букирева Елена Анатольевна: 

— В этой ситуации я предлагаю вам 

зайти на официальный сайт Министер-

ства здравоохранения. Там есть «Обра-

щения граждан», и всю вашу ситуацию 

объяснить. И тогда уже будет в рамках 

министерства, как администратора, 

курирующего данное лечебное учреж-

дение и имеющее право принимать 

меры дисциплинарного воздействия на 

руководителя, который не знает, как 

внести изменения в ИПРа, принять меры 

уже дистанционного административного 

воздействия. 

Председатель Синарской МО ВОИ 

Лазукова Нина Алексеевна:

— У меня такой вопрос:  Куда де-

ваются наши студенты? У нас во всех 

поликлиниках и во всех больницах одни 

граждане братских республик. И вот вче-

ра женщина ко мне обратилась, инвалид, 

с таким вопросом. Она взяла талон и 

пришла к нему на приём, а он её не при-

нял: «У меня нет медсестры, я не буду 

вас принимать». Ну, это как, скажите, 

понять? Где наши-то врачи? 

Букирева Елена Анатольевна:

— Если вы столкнулись с какой-то 

проблемой именно частного характера. В 

каждом учреждении есть руководитель по-

ликлинической службы, либо заведующая 

поликлиникой, либо заместитель главного 

врача по лабораторно-поликлинической 

службе. И по данным частным вопросам 

можно обратиться туда. 

То, что у нас в поликлиниках граж-

дане другой национальности, — прежде 

чем они трудоустраиваются в поликлини-

ческие службы, они подтверждают свой 

диплом, сдают экзамены. И образова-

тельные учреждения подтверждают их 

дипломы и разрешают работать в учреж-

дениях здравоохранения РФ. И главный 

врач отказать работнику в приёме на 

работу на основании того, что он другой 

национальности, не имеет права.

Председатель Невьянской РО ВОИ 

Юсупова Ирина Николаевна:

— Ну, знаете, получается как: допустим, 

если человек в пенсионном возрасте, ну, 

например, я отказалась от денег, чтобы 

санаторно-курортное мне можно было со-

хранить... Это я не про себя лично, а про 

своих подопечных. И через два года прихо-

дит путевка к ней, а наш старший терапевт 

говорит: «У тебя давление, тебе не положе-

но». Это что? У нас все сидят с давлением, 

уже дышать не могут здесь, значит, всем 

не положено? Это издевательство.

Букирева Елена Анатольевна: 

— Я вас услышала, это частный во-

прос. Решение принимает по противо-

показаниям или показаниям для полу-

чение санаторно-курортного лечения 

врач, исходя из жалоб пациента, из 

объективного статуса и из обследова-

ния. Поэтому там не только давление, 

скорее всего, фигурировало, а много 

было других сопутствующих каких-то 

изменений в организме человека, что 

является противопоказанием. А как 

врач решит? — «Ну, хорошо, Марья 

Ивановна, приезжай на санаторно-

курортное лечение...» А она в поезде 

потеряла сознание и умирает... 

Юсупова Ирина Николаевна:

— Она и в доме умрёт, и дома умрёт. 

Букирева Елена Анатольевна: 

— При процедурах, проводимых на 

санаторно-курортном лечении, кто будет 

отвечать за этого человека? Родственни-

ки будут претензии предъявлять именно 

к тому врачу, которая дала разрешение. 

Понимаете, это ведь тоже не очень про-

сто всё: «Я хочу, я поеду»...

Попов Владимир Васильевич: 

— Поблагодарим Елену Анатольевну. 

Большое спасибо. (Аплодисменты.)

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

Продолжение следует 

Вести из местных 

организаций

«Спасибо 

за духовную 

встречу!» 
14 марта в клубе Нижнетагильской ДРО 

ВОИ состоялась встреча с иереем и 

прихожанами храма-памятника во имя 

Святого Благоверного князя Димитрия 

Донского. 

В начале встречи прихожанка храма 

Марина Николаевна Мишанкова расска-

зала о священномученике Сергие Ниж-

нетагильском (Увицком) прославленном 

РПЦ в 2006 году и показала докумен-

тальный фильм «Сергий Увицкий — не-

бесный покровитель Нижнего Тагила». 

Над фильмом работали следопы-

ты храма, преподаватели Воскресной 

школы, приходской журналистский клуб 

«Попутный ветер». Затем отец Антоний 

рассказал нам о Прощёном воскресе-

нии, Великом посте и Масленице. На 

вопросы членов организации батюшка 

дал подробные ответы и осветил по-

следующую трапезу.

Большое спасибо миссионерам 

храма-памятника во имя Святого Бла-

говерного князя Димитрия Донского за 

духовную встречу! 

Фотография Т. Е. Розиной. 

Нижнетагильская ДРО ВОИ

Интересно мы 

живём!
Продолжение. Начало в «Голосе надеж-

ды» № 2, февраль 2024 г.

Верх-Нейвинский 

историко-краеведческий музей

М ы  н е  о с т а в и л и  б е з  в н и м а н и я 

МАУК «Верх-Нейвинский историко-

краеведческий музей». Юлия Багарякова, 

хранитель музейного фонда, рассказала 

нам о загадке большого Шигирского 

идола. Нашли его, в виде отдельных 

фрагментов, в 1890-м году на втором 

Курьинском прииске в торфе, на глубине 

4 метра. По распоряжению владельца 

прииска, графа А. А. Стенбок-Фермора, 

находка была передана в дар историче-

скому музею, в Екатеринбург. 

Из этих фрагментов ученые составили 

цельную фигуру. Все её детали покрыты 

различными узорами — символами мира 

живых и мира мёртвых. На протяжении 

многих десятилетий ученые пытаются 

разгадать их значение. Например, на 

идоле вырезаны семь (7 — сакральное 

число во многих религиях) человеческих 

лиц. При этом каждое из них окружено 

определённым узором. Все вместе они 

образуют схему. 

По одной из версий исследователей, 

на Шигирском идоле запечатлены ми-

фические существа, в которых верили 

обитатели данной местности. А сам идол 

был неким Божком, охранявшим границы 

от чужаков. Он стоял у болота — места 

царства мёртвых. На нём есть даже над-

пись: «Мара — Бог загробного мира».

По другой версии, на Шигирском идо-

ле воссоздана картина мироздания — та, 

какой её представляли себе люди в то да-

лёкое от нас время. Причём верхняя часть 

рисунков символизирует небесный мир; 

средняя отражает мир живых, а в нижней 

части — мир злых подземных духов. 

Некоторые ученые считают, что идол 

— это календарь. А недавно появилось 

мнение, что он собран из обломков ко-

раблей и лодок. Его туловище состоит из 

вогнутых досок, очень похожих на кора-

бельные или лодочные. А голова вполне 

могла бы венчать нос корабля. 

Недавно учёные выяснили, что Ши-

гирский идол был создан около 12 000 

лет назад, в глубоком мезолите. Высота 

идола — 5 м 30 см. Сделан он из ли-

ственницы; хорошо отшлифован. Тогда 

люди думали, что в лиственнице живут 

Боги или хранители человеческих душ, 

а потому выбор материала для изготов-

ления статуи не случаен. 

Таким образом, он является старейшим, 

дошедшим до нас, деревянным предме-

том поклонения древних людей. Иссле-

дования ученых, как и появление новых 

гипотез, продолжаются.

Татьяна Дарочкина
Новоуральская МО ВОИ

Полный текст опубликован 

на сайте  http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Вести из местных

организаций

Председатель СОО ВОИ Попов Владимир Васильевич

Букирева Елена Анатольевна

«Спасибо за духовную встречу!»

Семинар 

и Пленум 

правления
Окончание. Начало на стр. 1
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Вести из местных 

организаций

Очень 

продуктивная 

встреча! 
5 марта в помещении Нижнетагильской 

ДРО ВОИ состоялась встреча с главным 

врачом ЦГБ № 1 города Нижний Тагил 

А. Ю. Павловских. С собой Александр 

Юрьевич привёл целую команду ме-

дицинских работников. (Заведующий 

взрослой поликлиникой Александр 

Александрович Ерёмин, заведующий 

терапевтического отделения Марианна 

Геннадьевна Дурова и др.). 

Встреча прошла очень продуктивно. 

Вначале Александр Юрьевич рассказал 

обо всём новом, что уже сделано в рабо-

те ЦГБ № 1, и что планируется сделать. 

Что и как будет ремонтироваться. Для 

чего нужна диспансеризация и что она 

из себя представляет.

Затем все желающие задали вопро-

сы на волнующие их темы. Так Тамара 

Ивановна Волкова пожаловалась на 

очень скользкий пол на первом этаже во 

взрослой поликлинике после ремонта. 

Её поддержала Вера Борисовна Лисенко 

(председатель ПО № 11), единственный 

присутствующий на встрече законный 

представитель наших детей-инвалидов, 

попросив учесть при ремонте детской 

поликлиники данное замечание, так как 

для инвалидов с ДЦП это серьёзная 

проблема. 

Председатель организации И. Ю. 

Постоногов поинтересовался, когда 

входная группа, пандус и парковочные 

места для инвалидов взрослой поли-

клиники будут соответствовать 181 за-

кону РФ? Что делается для привлечения 

специалистов для работы во взрослой 

поликлинике, так как нет эндокринолога, 

не хватает терапевтов и других узких 

специалистов. 

Входную группу, пандус и парковку 

нам пообещали привести в порядок. 

Ведётся работа по привлечению мед-

персонала. В лицеях и среднеобра-

зовательных учреждениях создаются 

медицинские классы. Для снимающих 

жильё работников предусмотрена ком-

пенсация до 10 000 рублей. Александр 

Юрьевич активно сотрудничает с мед-

колледжем.

Вопросов было много. Кто-то сразу 

получил ответ, а кого-то «взяли на за-

метку». Все желающие в конце встречи 

лично побеседовали с Александром 

Юрьевичем. 

Большое спасибо всем участникам 

встречи! 

Нижнетагильская ДРО ВОИ

«Наши женщины 

не только 

в горящую избу 

войдут...»
6 марта в клубе Нижнетагильской 

ДРО ВОИ в честь Международного 

женского дня прошло праздничное 

мероприятие. Всех присутствующих 

женщин председатель организации 

Игорь Юрьевич Постоногов поздравил 

с весенним праздником, пожелал хо-

рошего настроения, женского счастья 

и мира.

С концертной программой выступил 

хор «С песней по жизни» под руковод-

ством Ларисы Павловны Халиченко 

(концертмейстер Александр Фуфаев). 

Традиционно прозвучало много душев-

ных русских песен, а также песен про-

шлых лет. Благодарные аплодисменты 

сопровождали каждый номер. Большое 

спасибо артистам!

Затем несколько конкурсов для го-

стей провели Елена Дмитриевна Алек-

сеева и Наталья Николаевна Викол. В 

конкурсе «Женская сумка» победила 

Надежда Ивановна Агалакова. Она 

же победила в главном состязании 

«Мяч в корзину», которое прошло в 

упорной борьбе (стойка с корзиной 

приобретена на средства по гранту из 

субсидии от администрации города 

Нижний Тагил). В исполнении Натальи 

Викол прозвучала песня «Какая дама 

пропадает».

Все желающие дамы прочитали 

для присутствующих известные сти-

хи и стихи собственного сочинения. 

Мы ещё раз убедились. что наши 

женщины не только в горящую избу 

войдут...

После чаепития ещё и немного по-

танцевали. 

Фотографии Т. Е. Розиной. 

Нижнетагильская ДРО ВОИ 

Вести из местных 

организаций

Путешествие 

в Оптину 

Пустынь 
Окончание. Начало в «Голосе надеж-

ды» № 3, март 2024 г.

Затем мы посетили дом-музей Кон-

стантина Эдуардовича Циолковского. 

Поразило, что такой великий человек 

жил работал в таких стеснённых усло-

виях. Глухой учитель, в которого никто 

не верил, сумел заразить человечество 

мечтой о космосе. Дом, в котором жил 

К. Э. Циолковский, сохранён практи-

чески в первоначальном виде: здесь и 

стимпанковские летательные аппараты, 

слуховые трубы для общения со своими 

близкими, эскизы космических кора-

блей, расчёты межпланетных полётов 

и моделей дирижаблей. 

Руководит домом-музеем правнучка 

Циолковского, Елена Тимошенкова, 

которая является внучкой его младшей 

дочери Анны. Всего у него было пять 

детей: три дочери и два сына. Осно-

вала музей его старшая сестра Люба. 

К. Э. Циолковский прожил 78 лет и 

до конца жизни ездил на велосипеде, 

ездить на котором научился в 45 лет. 

Его могила находится в парке, в центре 

Калуги. 

Затем была обзорная экскурсия по 

городу. Город небольшой, население 

составляет 350 тыс. человек, терри-

тория Калуги — 168,8 кв. км. Здесь 

родился Г. К. Жуков — легендарный 

Маршал, космонавт Алексей Елисеев. 

6 лет жил в Калуге Б. Ш. Окуджава. 

В посёлке Перемышле родился С. И. 

Челюскин. 

Калуга впервые упоминается в 

1371 году в грамоте литовского кня-

зя Ольгерда. Как сторожевая застава 

город-крепость Калуга был форпостом 

Московского государства, надёжной 

преградой от набегов иноземцев с юга 

и с запада. Важную роль играла Калу-

га в Отечественной войне 1812 года, 

фактически став крупнейшей тыловой 

базой русских войск. Здесь форми-

ровалось вооружённое ополчение для 

действующей армии, заготавливались 

фураж, продовольствие, собирались 

денежные средства. В городе много 

памятников людям тех исторических 

событий. 

Здесь жил и работал А. Л. Чижевский, 

автор и создатель системы аэроиони-

фикации жилых помещений. Лётчик-

космонавт СССР В. И. Севастьянов 

сказал: «Особенно велики заслуги А. Л. 

Чижевского перед космической биологи-

ей в самых разных её аспектах».

Погуляли мы и по набережной горо-

да, увидели каменный мост влюблённых 

и много других достопримечательных 

мест города. 

Затем мы посетили государственный 

музей истории космонавтики имени К. Э. 

Циолковского. Это грандиозное соору-

жение, в котором представлены как на-

стоящие ракеты, так и макеты спутников 

Земли. В экспозиции музея представлен 

процесс зарождения и развития средств 

для преодоления земного притяжения и 

освоения космического пространства. 

Уникальное оборудование, пер-

вые космические аппараты, ставшие 

ценными реликвиями, документы, 

фотографии и чертежи раскрывают 

историю воздухоплавания, авиации, 

ракетно-космической техники. Увидели 

мы спускаемый аппарат сферической 

формы, являющийся кабиной космонав-

та, приборно-агрегатный отсек с бор-

товой аппаратурой, поддерживающей 

в кабине условия, близкие к земным, 

и управляющей двигательной установ-

кой, обеспечивающей возвращение 

корабля на Землю. Увидели луноход, 

который без аварии проработал на по-

верхности нашего спутника около года. 

Можно увидеть крупинки лунных пород 

из пробы.

С Южной стороны здания музея 

космонавтики в его корпусе установ-

лен эллипсоид планетария. В зале 

установлены кресла, подвижные гло-

бусы Марса, Земли, Луны и звёздного 

неба. Лишь в планетарии можно уви-

деть все созвездия нашего северного 

и южного полушария. Посмотрели 

питание космонавтов в тюбиках. За-

тем нам предложили пройти в зал, где 

представлены настоящие летательные 

аппараты, искусственные спутники 

Земли. Зашли мы в кабину лётчиков-

космонавтов. В каких нелёгких, стес-

нённых условиях,  в  невесомости 

работали космонавты! Всё увиденное 

произвело неизгладимое впечатление, 

и мы испытали гордость за наших кос-

монавтов и создателей такой сложной 

аппаратуры. 

«Наши женщины не только в горящую избу войдут...»

В музее истории космонавтики 

имени К. Э. Циолковского

Государственный музей истории космонавтики 

имени К. Э. Циолковского

Окончание на стр. 4
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На следующий день мы посетили 

Казанскую Амвросиевскую женскую 

пустынь в Шамордино. Монастырь в 

Шамордино основан преподобным 

Амвросием Оптинским в 1884 году. 

По благословению старца Амвросия в 

монастырь принимали женщин любого 

звания, возраста, состояния здоровья 

и безденежных вкладов. Архитектурный 

комплекс монастыря производят неиз-

гладимое впечатление. Все основные 

Обратиться за поддержкой в «Фонд 

защиты прав граждан Справедливая 

Россия» побудило «Опору» письмо ека-

теринбурженки Людмилы Опариной. Её 

дочь Кристина — инвалид с детства. Уже 

два года не обеспечивается креслом-

коляской.

Обращение «Опоры» к руководству 

ГАУЗ СО ПБ № 3 с просьбой незамедли-

тельно оформить направление девушке 

на медико-социальную экспертизу для 

составления ИПРА (Приказ Минтруда 

РФ от 13.06.2017 г. № 486 н) вызвало у 

сотрудников учреждения довольно не-

корректные действия.

Во-первых, были проигнорированы ре-

комендации по подбору кресла-коляски, 

ортопедической обуви и других средств 

реабилитации с учётом нужд инвалида.

Во-вторых, специалисты больницы 

отказались прибыть на дом девушки 

для определения сути физических огра-

ничений.

В итоге прописали в направлении реко-

мендации по принципу «на тебе, боже, что 

нам не гоже»: вместо подушки противопро-

лежневой с гелевой массажной поверхно-

стью — обычная поролоновая, ортопеди-

ческие ботинки оказались из разряда для 

людей с плоскостопием, кресло-коляска 

более подходила паралимпийцам.

Нашему возмущению не было преде-

ла. Гнева добавило обращение екате-

ринбурженки Натальи Семеновских. Её 

дочь Юлию, инвалида с детства, обе-

спечили памперсами, которые совер-

шенно не пригодны для использования 

по прямому предназначению. Дело в 

том, что липучки памперсов очень слабо 

крепят их к ноге. В итоге — сплошные 

протечки.

Позвонить и сообщить диспетчеру 

ваши проблемы с тростью, колясками, 

памперсами, пелёнками, мочеприёмни-

ками, путёвками в санаторий и т.д.

И просить всё это передать Ольге 

Николаевне Вавилиной. Она моя зна-

комая и очень хорошо помогает решать 

все проблемы. 

Удачи, будьте порешительней и всё 

получится.

Анатолий Холодилин
СРООИ «Опора»

«Социальное такси» 

«Маленькая, 

но победа» 

С июля 2023 года служба «Социальное 

такси» в Свердловской области была на 

грани развала. Особенно остро ощуща-

ли это на себе инвалиды-колясочники в 

Екатеринбурге. 

Не каждая их заявка по доставке в 

медицинские и социальные учреждения 

города удовлетворяется в полном объ-

ёме. То количество заявок превышает 

возможности службы, то время приёма 

врачом на грани окончания рабочего дня 

водителей, то технические неполадки 

в одном из автомобилей неожиданно 

вылезли.

Около двух лет назад ничего по-

добного никто и не предполагал. Да, 

возникали недоразумения по времени 

выполнения заявки, но они тут же дис-

петчером разрешались. Компромисс 

всегда удавалось найти. Сегодня же…

Сегодня в Екатеринбургской службе 

по штату должно работать 12 водителей, 

а на деле трудится всего 6.

Чтобы выполнить большинство за-

явок, на водителей накладывается до-

полнительная нагрузка. К концу рабо-

чего дня тело гудит от утомляемости, 

внимание снижено до критического. Не 

хватало ещё в аварийную ситуацию по-

пасть. А если кто-то из водителей вдруг 

заболеет, вообще хоть караул кричи.

Ну а почему другие 6 машин стоят 

без движения? Оказывается, водителей 

для них нет. Директор ГАУ СО «Дом ноч-

ного пребывания» Александр Тащев, на 

балансе которого находится служба «Со-

циальное такси», уже больше года зани-

мается разрешением данной проблемы. 

Результат — нулевой. Кандидатов отпу-

гивает зарплата. Услышав её размер, тут 

же бросают телефонную трубку.

Некоторое время назад мы общались 

с социальными правозащитниками  из 

других стран.  Интересовались, в част-

ности, и работой служб, подобных на-

шему «Социальное такси». 

Удивились, что подбор водителей на 

такие автомобили проходит там на кон-

курсной основе. И тому есть серьёзное 

объяснение. Оказывается, заниматься 

транспортным обслуживанием маломо-

бильных граждан у них почётно и ответ-

ственно. Потому и уровень заработной 

платы водителей почти в 2 раза выше, 

чем у перевозящих обычные грузы. 

Во-вторых, на водителей наклады-

вается серьёзная ответственность за 

безопасность перевозки маломобильных 

граждан. Соответственно и требования к 

их подготовке повышенные.

Неоднократные обращения «Опоры» 

в Правительство Свердловской области 

оставались безответными. Пришлось с 

этой проблемой обращаться в Админи-

страцию Президента России. И…

В конце февраля Министерство соци-

альной политики Свердловской области 

приняло решение существенно повы-

сить оклады всем работникам службы 

«Социальное такси», действующим на 

территории региона. Ура! Маленькая, 

но победа. Глядишь, и вакантные места 

водителей заполнятся, и вышедшие из 

строя из-за технических неисправностей 

некоторые автомобили будут отремон-

тированы. 

Спасибо всем, кто поддержал «Опо-

ру» в этой борьбе.

Анатолий Холодилин,

СРООИ «Опора»

Путешествие 

в Оптину 

Пустынь
Окончание. Начало на стр. 3

Казанская Амвросиевская женская пустынь в Шамордино

здания во главе с 15-купольным казан-

ским собором выполнены из красного 

кирпича в едином стиле. 

Монастырь расположен на холме, из 

склона которого бьют многочисленные 

Родники с освящённой водой, считаю-

щейся целебной. К источникам ведёт 

лестница из 230 ступеней, очень крутая, 

в Родниках окунулись наши женщины — 

Е. М. Кузнецова, Н. В. Рыжова, и даже 

Николаева Елена Григорьевна. По пути 

устроена смотровая площадка с живо-

писным видом на Царский луг, пере-

сечённый рекой Серёной. В настоящее 

время в монастыре постоянно прожива-

ют 150 женщин-послушниц.

Посещением намоленных мест всё 

участники нашей команды остались 

очень довольны и были напитаны боже-

ственным светом. Желаем всем членам 

ВОИ Ленинского района обязательно 

посетить эти священные места.

Ходырева 

Анастасия Васильевна
МО ВОИ Ленинского района 

г. Екатеринбурга

Во-вторых, от памперсов у девушки 

аллергия на теле: кожа краснеет и зу-

дится. Обращения мамы к поставщику с 

просьбой о разрешении проблемы ни к 

чему не привели.

Переполнило чашу нашего возму-

щения обращения ряда инвалидов-

колясочников на обеспечение их уропре-

зервативами и однодневными мочепри-

ёмниками китайского производства. 

Свою функцию, оказывается, они вы-

полняют крайне отвратительно. Дело в 

том, что ножной мешок крепится к ноге с 

помощью гибких резинок по окружности 

ноги, не фиксируя его строго в развёрну-

том положении. В ходе повседневной жиз-

ни незакреплённый мешок скользит вдоль 

резинки и сворачивается гармошкой. Тем 

самым закупоривается доступ свободному 

перемещению мочи по трубке в мешок. 

К тому же трубка, соединяющая ме-

шок с уропрезервативом, достаточно 

большой длины и не подлежит укорачи-

ванию. А потому пользоваться мочепри-

ёмником практически невозможно.

И такое аховое положение с обеспе-

чением инвалидов средствами реабили-

тации на территории всей Свердловской 

области. С тех самых пор, как функции 

Фонда социального страхования стали 

обязанностью вновь созданного СОЦИ-

АЛЬНОГО ФОНДА.

Бороться с этой структурой в одиноч-

ку сложно, а потому «Опора» решила под-

ключить к этому процессу «Фонд защиты 

прав граждан Справедливая Россия».

Кстати, обратиться туда может каж-

дый из инвалидов России. Достаточно 

позвонить по телефону горячей линии 

в Москве: 8 800 755 5577. Звонок бес-

платный.

Из поэтической 

тетради

Игорь Зубов
* * *

Загляни-ка издалёка —

Из какого? — Не назвать.

Там, где небо синеоко,

Речка дарит благодать.

Окунись в неё, ныряя,

Вся у солнца на виду,

По траве пройди босая,

Там, на дальнем берегу.

Тёплым жестом, светлым взглядом 

Освети мой странный путь.

По-другому и не надо —

В этом жизненная суть.

* * *

Феи живут на свете,

Время закружит ветер, 

Снег за окном, метель,

Скрипнет тихонько дверь.

В сумерках, в тишине 

Сказка придёт ко мне —

Тень волшебства с ресниц —

Феи лесной, каприз.

* * *

Тихо скрипнет половица,

И метель угомонится,

Стихнет за окном.

Шорох, шёлк, прикосновенье,

И заполнится мгновение 

Лучезарным сном.

Переполнит полночь вечер,

И мерцают тихо свечи,

Блики на стене.

Звёзды, небо прояснилось,

И всё то, что мне приснилось,

Сказка в тишине.

* * *

Мигнёт античности заря —

Мне тесно в рамках бытия,

Склонила девушка главу,

Шепнула — «Я тебя пойму,

Коснись моей щеки!»

Новости «Опоры» 

«Будьте порешительней 

и всё получится»


